
期日 質問順 質問者 質　問　内　容

１．小美玉市新まちづくり構想について
（１）新まちづくり構想の概要について
①小川地区・美野里地区・玉里地区
②百里飛行場（茨城空港）前地区の整備計画
③百里飛行場（茨城空港）南側の国・県・市有地への公園設置提案

２．商工業の振興
（１）本市と企業との連携について
①本市と企業等の連携協定等の状況について
②連携締結後の事業状況について
③連携協定後の廃止・見直しについて

１．高齢者も安心して住み続けられるまちづくりを
（１）高齢者の交通手段
①タクシー券の申請と使い勝手の考慮を
②今一度デマンドタクシーの検討を
（２）補聴器購入への補助を願う

２．子どもが安心して遊べる場を
（１）児童公園について
①大きな児童公園対策はあるか
②小さい公園の安全対策は十分か

３．学校給食の無償化を
（１）検討はされたか
①小学生の給食無償化の検討はされたか
②経費の試算はされたか
③中学生の場合は

４．原発再稼働ストップ宣言を
（１）コロナ対策を踏まえた避難所計画は検討されているか
（２）市長に問う、再稼働ストップ宣言を

１．介護予防について
（１）現在小美玉市では高齢化率30.9％となり今後更に増加し、令和22年には37.9％予測となっ
ており、高齢化は深刻化していきます。平均寿命もさらに延び人生設計が大きく変化していきま
す。そこで小美玉市としての健康寿命延伸を掲げる中で介護予防施策の現状についてお聞きしま
す。
①小美玉市の健康寿命延伸の考えについて
②介護予防施策の問題について
③介護予防事業の効果について

２．介護人材の確保について
（１）少子高齢化により介護人材不足は深刻化しています。必要な時に必要な介護が受けられない
介護難民の危険性もあり、小美玉市における介護人材確保の取り組みについてお聞きします。
①第８期介護保険事業計画における介護人材確保に関する取り組みの進捗状況について
②今後の小美玉市における介護人材の確保の考え取り組みについて
③外国人技能実習生の市内施設での採用状況について

山崎　晴生3

6月7日

小美玉市議会　令和５年第２回定例会一般質問通告一覧

長島　幸男1

福島 ヤヨヒ2



期日 質問順 質問者 質　問　内　容

小美玉市議会　令和５年第２回定例会一般質問通告一覧

１．小美玉市公共施設建築物系個別施設計画（変更案）について
（１）この計画（変更案）の中で以下について伺う
①変更案の概要について
②パブリックコメントの内容と回答について
③30年後でも羽鳥小と納場小の統廃合の考え方が残る理由は
④旧美野里地区幼稚園の計画について

２．小美玉市第２次総合計画について
（１）策定の趣旨の中に、コロナ禍を克服するためのニューノーマルを取り入れた行政運営の対応が
求められているとの記載があるが具体的な内容について伺う

１．観光行政について
（１）県は春の大型連休（４月29日～５月７日）中の県内観光地や施設などの入り込み客数を発表し
ました。主な県内観光地の入り込み客数は
・国営ひたち海浜公園　212,394人
・大洗サンビーチ　90,490人
・笠間の陶炎祭　85,461人
・道の駅常総　70,619人
・アクアワールド県大洗水族館　66,564人
と報道されました。
小美玉市に於ける主な観光地や施設の入り込み客数についてお伺いします
・茨城空港
・空のえき「そ・ら・ら」
・大井戸湖岸公園
・希望ヶ丘公園
・花木センター
・やすらぎの里小川
（２）本市の交流人口、経済波及効果は1.経済について

２．広報おみたま特集について
（１）情報提供の充実について
①広報おみたま198号（2022年９月号）全国広報コンクールで全国３位の入選。エシカル消費特
集が評価されたと報道されました。
①特集が評価された主な要因は
②市民読者の声は
③編集会議の特集計画について

島田 清一郎4
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１．子ども行政について
（１）幼稚園、保育園、認定こども園の送迎バスに令和５年４月１日以降設置が義務化された安全装
置について
①本市における公立、私立の各園における設置状況
②設置される安全装置の機能の詳細
③各園に対する補助の態勢はどうか

２．危機管理、防災行政について
（１）４月１日以降の組織改編により、副市長直轄であった危機管理監ポストがなくなった体制にお
いて
①危機管理上における指揮命令系統も含めて変わった点は何か
②市民生活部配下となった防災管理課のあり方について
③自衛官、警察官ＯＢ等の活用について

３．財政について
（１）厳しい財政状況が続く中、市長が力を入れておられる「歳入の充実」において
①改めて「ふるさと納税（個人・企業版）」における展望を伺います
②企業版ふるさと納税を更に充実化させるには
③「法定外目的税」の検討・チャレンジについて

１．重層的支援体制整備事業の基本設計について
（１）重層的支援体制の整備について、これまで培ってきた茨城型地域ケアシステムを活かした基本
設計での事業構築が図れるものと考えますが、市の所見を求めます。
（２）重層的支援体制整備事業実施計画の策定について、Ｒ３年度～Ｒ７年度を計画期間とする第３
次小美玉市地域福祉計画において重層的支援体制整備事業導入の検討を盛り込んでいることか
ら、市では、地域福祉計画の付随計画とすることを想定しているとのことです。そこで、重層的支援
体制整備事業実施計画策定のスケジュールを問います。

２．市正規職員募集採用における福祉専門職種のキャリア採用の動向について
（１）市正規職員の令和５年度後期募集採用、並びに令和６年度募集採用における「福祉専門職種の
キャリア採用」へ向けての動きについて問います。

３．小美玉市新まちづくり構想と公共施設建築物系個別施設計画との整合性について
（１）小美玉市新まちづくり構想における施設整備と公共施設等総合管理計画の実施計画にあたる
公共施設建築物系個別施設計画との整合性について、どのように図っていかれるか問います。

４．水環境の整備を促す汚水処理施設アクションプランについて
（１）茨城県生活排水ベストプラン改定に併せ改定された小美玉市汚水処理施設アクションプランの
詳細について問います。

５．財政規律について
（１）第２次総合計画後期基本計画における中期財政計画と事業予算化となる３か年実施計画につ
いて「計画」と「財源」の整合性をどう図っていくか問います。
（２）令和６年度以降の市債償還額の推移、並びに今後活用が想定される起債の種類について、交
付税措置率を含め聞きます。
（３）次年度予算編成の基礎資料となる行政評価の令和５年度取り組み状況について問います。
（４）市税等口座振替の推奨について問います。

６．部活動の地域移行について
（１）部活動の地域移行について、県部活動の運営方針並びに県地域クラブ活動ガイドライン等を踏
まえ、本市における部活動地域移行への進め方について問います。

７．不適正な土地の埋立て・盛土・一時堆積、及び産業廃棄物等の不法投棄抑止について
（１）不適正な土地の埋立て・盛土、一時堆積や産業廃棄物等の不法投棄の抑止に向けて、地域住民
をはじめ、警察や県、周辺自治体など関係行政機関との連携を通し、捨てづらいと思わせる環境づ
くりが重要となってくることから、その取り組みについて問います。

８．つくばエクスプレス（TX）水戸・茨城空港延伸活動について
（１）つくばエクスプレス（TX）土浦方面延伸の第三者委員会提言があった３月31日以降、「つくばエ
クスプレス（TX）水戸・茨城空港延伸促進協議会」における本市の活動状況について聞きます。
（２）つくばエクスプレス（TX）延伸方面決定後における、本市の活動スタンスについて問います。

香取　憲一6

谷仲　和雄7

6月8日



期日 質問順 質問者 質　問　内　容

小美玉市議会　令和５年第２回定例会一般質問通告一覧

8 真家　功

１．第１回おみたま花火大会について
（１）開催概要について
①開催目的及び期待する効果
②花火大会の主催
③開催方法（日時・場所等）
④花火打上げ規模（時間・数・打上げ方法等）
⑤予算の内容及び財源計画
⑥観客席の内容（有料席・来賓席等）
⑦来場者想定人数を踏まえた対策（仮説トイレ・ごみ対策等）
⑧来場者の交通対策（渋滞対策）
⑨来場が困難な市民（交通弱者等）への配慮
⑩立ち入り禁止区域の設置
⑪市職員の対応（行政主体なのか）
⑫外部団体の協力体制
⑬他自治体・企業等からの援助金、協賛金
⑭観光目的の成果はどう判断するのか
⑮⑭の事業評価はどう捉える計画か

１．投票所について
（１）2022年12月に行われた茨城県議会議員一般選挙において移動式期日前投票所が設置され
たが、その後の進捗状況は？
（２）市内各地区の投票所数のバランスについて

２．子育て支援の現状と今後の在り方について
（１）小美玉市の現在の子育て支援事業について、また今後の取り組みについて伺う

３．親子で集える場所について
（１）小美玉市内において、親子で集える大きな公園などが無いが、今後整備を考えているのか？
<提案>
羽鳥地区の乗越橋から脇山共同墓地の間に防災を含め、子ども達が遊べる遊具を多く配置出来る
ような公園（防災公園）として設置、整備を提案する

１．全国動物愛護ネットワーク認定ＮＰＯ法人動物愛護を考える茨城県民ネットワークＣＡＰＩＮより
公開質問状を受けて回答等について
（１）犬猫等の収容状況と対応対策について
①小美玉市の過去３年間の状況
②現在の対応について
③各市町村の格差について
④18項目の質問状の回答について
⑤今後の対応策について

２．旧美野里地区の小学校にスクールバス通学導入を再度提案する
（１）統合小学校での対応状況
①３キロの所にバス停設置を提案する
②地域循環バス５台購入の利活用

6月8日
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１．不登校支援について
（１）不登校支援について
①小美玉市の不登校児童生徒の原因や現状について
②不登校児童生徒への支援の在り方について
③学校以外の場での学習等に対する支援の充実について
④高校生以降の不登校への連携について
⑤不登校の復学率について
⑥子どもたちにとっての主たる学びの場とはどんなものなのか。小美玉市の不登校の子どもに必
要な支援は何か。

２．広域行政について
（１）いばらき県央地域連携中枢都市圏ビジョンの中長期的な将来像が示され、実現に向けて相互
に役割分担の下、連携して推進する具体的取組計画が示されたが、令和８年度までの５年間につい
て
①小美玉市としては、連携中枢都市圏ビジョンの計画をどう捉えているのか。
②小美玉市のメリット・デメリットは
③小美玉市の県央地域でリードしたいことは
④水戸市議会では県央地区合併に取り組む活動する議員さんが出てきているが

12 長津　智之

１．一般国道６号千代田石岡バイパス事業について
（１）現在までの事業の進捗状況と今後の見込み等について
（２）茨城空港アクセス道路の完成により、空港へのアクセス機能の強化の観点から、本市は必要
性、重要性に変化等について
（３）玉里工業団地等の輸送コストや生産性などについて
（４）玉里地区からのバイパスへの乗降は如何に
（５）村上・六軒線への接続計画について
①玉里運動公園周辺から都市計画道路

１．市職員について
①対話型人工知能（AI）について
②市職員の副業について
③女性活躍の推進について
④リモートワークについて

２.教育について
①部活動について
②体力について
③給食について
④ネット・ゲーム依存症対策について

３．放課後児童クラブについて
①待機児童について
②時間について

４．経済について
①物価高騰対策について
②小美玉市プレミアム商品券について
③エシカル消費（倫理的消費）について

戸田　見良11
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